



# Mediennutzung von Familien: Zwischen Kontrolle, Vertrauen und Teilhabe

**Familienpolitische Gespräche am 30. Januar 2026,  
10.00 – 12.00 Uhr, Online-Veranstaltung**

In dieser Veranstaltung in der Reihe der familienpolitischen Gespräche liegt der Fokus auf der Mediennutzung von und in Familien.

- Wie präsent sind digitale Medien im Alltag von Kindern unterschiedlichen Alters in Baden-Württemberg?
- Welche Rolle spielen Eltern dabei: Wie kompetent, sensibel und bewusst gehen sie mit digitalen Medien im Familienalltag um?
- Wie begleiten Eltern und Lehrkräfte die Kinder bei der Nutzung digitaler Medien?
- Welche Programme, Initiativen und Angebote haben sich in der Praxis bewährt, um Eltern, Lehrkräfte sowie Kinder bei der Entwicklung eines kompetenten sowie reflektierten Medienumgangs zu unterstützen?

**Grundlage der digitalen familienpolitischen Gespräche bilden die aktuellen Ergebnisse des GesellschaftsReports der FamilienForschung im Statistischen Landesamt zur Mediennutzung von Familien.**

10.00 Uhr **Begrüßung**

Dr. Ute Leidig MdL, Staatssekretärin im Ministerium für Soziales, Gesundheit und Integration  
Baden-Württemberg

10.15 Uhr **Mediennutzung von Familien: Zwischen Kontrolle, Vertrauen und Teilhabe**

Stephanie Bundel und Dr. Felizia Hanemann, Referentinnen im Arbeitsbereich „Sozialwissenschaftliche Analysen“ der FamilienForschung im Statistischen Landesamt Baden-Württemberg

**Digitale Teilhabe ermöglichen: Lebenslagensensible Medienarbeit mit Familien**

Prof. Dr. Katrin Schlör, Professorin für Informationspädagogik an der Hochschule der Medien Stuttgart

**LandesNetzWerk für medienpädagogische Angebote und Elterntalk Baden-Württemberg**

Petra Wolf und Leonie Schollän, Fachreferentinnen der Aktion Jugendschutz Baden-Württemberg

11.45 Uhr **Zusammenfassung und Verabschiedung**



Die **kostenfreie Anmeldung** für die Veranstaltung ist über diesen Link möglich:  
<https://eveeno.com/familienpolitischegespraechen300126>

Die Veranstaltung wird finanziert durch das Ministerium für Soziales, Gesundheit und Integration aus Landesmitteln, die der Landtag von Baden-Württemberg beschlossen hat.